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  3, 2, 1 … Jubilons ! 
 

          

 Toujours dans cette année du jubilé, en cette période particulière, nous sommes invités à rester dans 

l’espérance. Le pape François nous avait invité à nous mettre en marche, à redécouvrir les vertus essen-

tielles, à aider chacun à découvrir le vrai bonheur basé sur l’Amour de Dieu. A travers le sport, qui pas-

sionne de nombreux jeunes et moins jeunes, nous pouvons leur faire découvrir que Dieu est présent à ce 

qui fait leur vie, que Dieu est présent sur le stade, dans les salles de sport, sur les pistes ...  

 

 Au niveau de la conférence des évêques de France, l’équipe nationale de la pastorale du sport tra-

vaille dans de nombreuses directions, épaulée par sa nouvelle équipe ressources, avec la mise en place 

de services diocésains de la pastorale du sport dans plusieurs diocèses, la préparation du congrès euro-

péen en octobre et la mise en place d’une certification universitaire … A la suite des Jeux de nombreux 

chrétiens se sont mis en route, beaucoup ont envie de s’investir dans une pastorale au long cours au ser-

vice de tous, amateurs comme professionnels. Mais nous voyons encore à tous les étages de l’Eglise de 

nombreux responsables qui ne perçoivent pas l’intérêt de la pastorale du sport. Je ne sais pas si c’est 

qu’ils ne comprennent pas l’intérêt du sport ou de la pastorale où qu’ils sont complètement déconnectés 

de la réalité de la vie des hommes et femmes de notre temps … Il y a encore du travail ! 

 

 Dans le diocèse de Clermont, après le beau succès de la 1° édition du Raid UGSEL Games à Vulca-

nia avec plus de 1300 jeunes, la pastorale du sport bat son plein avec les propositions de la FSCF, de 

l’UGSEL, le pélé VTT (déjà presque complet), les Raids Fraternités Kids édition à l’occasion du jubilé des 

sportifs, des chrétiens qui commencent à se mobiliser dans les paroisses pour être au service des 

jeunes, pour faire de nouvelles propositions, des temps forts intergénérationnels, être présents sur les 

évènements sportifs locaux comme les trails ou les courses … 

 

          Bon jubilé à tous ! 
 

  

                                                   Père Pascal Girard    

Mercredi 7 mai : réunion du service diocésain  

 
9-11 mai : Marche et prière dans la chaîne des Puys avec l’Horeb 

 
Samedi 14 juin : Raid Fraternité kids édition à Pont du Château, Aubière …  

  

14-15 Juin : JUBILE DES SPORTIFS A ROME 



Discours du pape François au congrès international « Le sport pour tous » 
 

 

L'Église est proche du sport, car elle croit au jeu et à l'activité sportive comme lieu de rencontre entre les personnes, de formation aux valeurs 

et à la fraternité. C'est pourquoi le sport est à sa place dans l'Église, notamment dans les écoles et les oratoires ou les centres de jeunesse. 
 

Lorsque le sport est pratiqué en mettant les personnes au centre et en valorisant le plaisir de jouer ensemble, il fait grandir en chacun le sens 

de la participation, du partage, et lui donne le sentiment de faire partie d'un groupe. En effet, j'aime rappeler aux sportifs, même profession-

nels, de ne pas perdre le goût du jeu et de savoir vivre le sport tout en gardant un esprit " amateur ". C'est important. La dimension du jeu est 

fondamentale, surtout pour les plus jeunes : il donne de la joie, crée de la sociabilité et crée des amitiés, et en même temps il est formateur. 

Des relations fortes et durables peuvent être établies grâce au sport. Le sport est un générateur de communauté. 
 

Tout comme les membres forment le corps, les joueurs forment une équipe et les personnes forment une communauté. Le sport peut être un 

symbole d'unité pour une société, une expérience d'intégration, un exemple de cohésion et un message de concorde et de paix. Aujourd'hui, 

nous avons grandement besoin d'une pédagogie de la paix, de la promotion d'une culture de la paix, en partant des relations interperson-

nelles quotidiennes pour arriver à celles entre les peuples et les nations. Si le monde du sport est porteur d'unité et de cohésion, il peut deve-

nir un formidable allié pour construire la paix. […] 
 

C'est pourquoi le sport doit être conçu et promu dans une logique de générativité, car s'il est bien organisé, il contribue à générer des person-

nalités matures et performantes, et constitue une dimension de l'éducation et de la socialité. En dehors de cette logique, elle risque de tom-

ber dans la "machine" du business, du profit, du spectaculaire consumériste, qui produit des "personnalités" dont l'image peut être exploitée. 

Mais ce n'est plus du sport. Le sport est un bien éducatif, un bien social, et il doit le rester ! 
 

C'est pourquoi nous avons la responsabilité de veiller à ce que le sport soit accessible à tous. Nous devons supprimer les obstacles physiques, 

sociaux, culturels et économiques qui empêchent ou entravent l'accès au sport. L'engagement est que chacun ait la possibilité de pratiquer le 

sport, de cultiver - on pourrait dire "former" - les valeurs du sport et de les transformer en vertus. 
 

Cependant, il ne suffit pas que le sport soit accessible. L'accessibilité doit s'accompagner d'un accueil : il est important que je trouve la porte 

ouverte, mais aussi qu'il y ait quelqu'un pour m'accueillir. Quelqu'un qui garde la porte du cœur ouverte à tous et qui, par conséquent, aide à 

surmonter les préjugés, les peurs, parfois simplement l'ignorance. Accueillir, c'est permettre à chacun, à travers la pratique du sport, de pou-

voir se mettre en jeu, de se mesurer à ses limites et d'exploiter au mieux son potentiel. 
 

Ainsi, on promeut un sport adapté à chaque personne, et chacun peut développer ses talents, en partant de sa propre condition, y compris la 

fragilité ou le handicap. C'est une aventure que vous, les athlètes, connaissez bien, car aucun d'entre vous n'est un surhomme ou une super-

woman : vous avez vos limites et vous essayez de donner le meilleur de vous-mêmes. Cette aventure a un parfum d'ascèse, de recherche de 

ce qui nous perfectionne et nous fait aller plus loin. À la racine de cette quête se trouve, après tout, la tension vers cette beauté et cette pléni-

tude de vie dont Dieu rêve pour chacune de ses créatures. 
 

Et avant de conclure, je vous encourage à vous efforcer de faire du sport une maison pour tous, ouverte et accueillante. Dans cette maison ne 

se perd jamais une atmosphère familiale : que vous pouvez trouver, même dans le monde du sport, des frères et sœurs, des amis et des pe-

tites amies. Je suis proche de vous dans cette mission, et l'Eglise vous soutient dans votre engagement éducatif et social. De tout mon cœur, 

je vous bénis, vous et vos familles. Et je vous demande de prier pour moi. Merci !  

Prière : Notre Dame des sportifs / Mathilde et Paul Mazerol 
 

   Marie, lumière dans notre vie, toi qui du ciel nous souris.  

  Quand Dieu t’a choisie, sans hésiter ce fut un oui.  

  Soyons comme toi, courageux dans la foi.  

 

1 - Tenir fort dans la fidélité, tel est l’exemple à imiter.  

     Mais donne-nous d’être fort comme toi, de ne jamais baisser les bras.  

 

2 - La peur peut empêcher d’avancer, malgré notre désir de gagner.  

     Ayons la même volonté que Marie, pour affronter l’obstacle dans nos vies.  

 

3 - La victoire nous remplit de fierté, nous demeurons plein d’humilité. 

     Respectons-nous les uns les autres, comme le firent Marie et les apôtres.  

Témoignage : Christian Karembeu  
 

 Champion du monde de football 1998, Christian a participé le 23 mars 2023 à un 

match de football entre le Variétés Club de France et une équipe de prêtres du Vatican 

avant de rencontrer le pape François : 
 

C’était une belle rencontre, vraiment magique et exceptionnelle. Tout le monde était en 

extase à l’idée de voir le « saint ». Nous le connaissions tous du fait qu’il voulait rendre 

l’Église plus populaire en effaçant les discriminations et en mettant en avant l’humain. Le 

fait qu’il soit aussi proche des pauvres et du peuple, ça le magnifie. Je remercie encore le 

Variétés Club de France  d’avoir rendu cette rencontre possible, ça aurait été un immense 

regret de ne pas l’avoir vécue.   
 

Je me suis vraiment senti sanctifié en le rencontrant. Pour moi, François est un saint, je le 

vois comme tel, alors lui parler, le toucher et lui offrir des cadeaux, c’était vraiment un mo-

ment sacré. Il incarne mes valeurs donc avoir un représentant de cet amour devant moi, 

c’était très beau. On devient mature quand on prend de l’âge et on gagne en sagesse. Ce 

pape aimait particulièrement la vie, il aimait le foot, il aimait les hommes et il avait beau-

coup d’humour. C’était spirituellement très marquant.  


